
 
Groupe JONATHAN  

Galerie marchande, Montolieu 
www.groupejonathan.ch 

BCV Lausanne – IBAN CH 28 0076 7000 E561 3323 9   
 

 
Texte du mois 

 
Un passage biblique est interprété tous les mois, 

ce mois-ci par Maryse Burnat-Chauvy 
 

Texte d’août 2024 
 
« J’ai combattu le bon combat, je suis allé jusqu’au bout de la course, j’ai gardé la foi. Et 

maintenant le prix de la victoire m’attend : c’est la couronne de justice que le Seigneur, le 

juste juge me donnera au jour du jugement. Et il ne la donnera pas seulement à moi mais à 

tous ceux qui attendent avec amour le moment où il apparaîtra » (II Timothée 4/7 – 8) 

 

En ces temps de Jeux olympiques, comment ne pas parler de sport ? qu’on aime ou pas ces jeux, 

qu’on soit passionné ou non par le sport sous toutes ses formes, nul ne peut nier son admiration 

pour l’engagement, la détermination des athlètes, et impossible de ne pas être touché par la joie et la 

fierté qui se dégage du visage des vainqueurs recevant leur médaille. 

 

Les jeux ne sont pas d’aujourd’hui. Ils datent déjà de l’antiquité. Cela permet à l’apôtre Paul d’en 

tirer une image parlante pour évoquer la foi. 

Au début du christianisme, la foi est un combat, une épreuve : risques de persécution, défi de la 

formation des églises et d’une vie spirituelle nouvelle, incompréhension des contemporains, 

division au sein même des communautés toute neuves et sans expérience. Paul s’adresse ici à son 

ami Timothée pour lui exprimer sa fierté (le sourire des athlètes victorieux que j’évoque plus haut) : 

J’ai combattu le bon combat, je suis allé jusqu’au bout de la course, j’ai gardé la foi.  

 

La récompense ne sera pas une médaille d’or, d’argent ou de bronze, mais la couronne de justice 

c’est-à-dire la reconnaissance par Dieu lui-même le moment venu de l’effort accompli (le jour du 

jugement étant dans la Bible non pas un moment de menace ou de punition potentielle, mais plutôt 

le temps du bilan. Ce temps où chacun se posera cette question : qu’as-tu fait de ta vie ? où as-tu 

réussi et où as-tu failli, et cela toujours sous le regard bienveillant et plein d’amour de Dieu). 

 

2000 ans plus tard, des jeux à Paris. Et des chrétiens dans une situation finalement guère différente : 

peut-être pas confrontés aux persécutions (en tout cas pas sous nos latitudes), mais en butte à 

l’incompréhension de beaucoup, aux divisions aussi, et à divers défis pour que les Eglises soient 

toujours reconnues par une société de plus en plus laïque et sceptique. Pourrons-nous comme 

l’apôtre regarder avec fierté notre combat quotidien ? 

 

Ce qui est sûr c’est qu’elle est pour nous aussi la promesse : cette couronne de justice, Il la 

donnera à tous ceux qui attendent avec amour le moment où Il apparaîtra. 
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